
dans le cadre d'ALTERNATIBA
table ronde sur
l'économie sociale et solidaire

Dans le cadre d'ALTERNATIBA, manifestation des 5 & 6 octobre consacrée aux alternatives écologiques, sociales et économiques, le Conseil de développement du Pays Basque et le REAS Navarre vous invitent à une table ronde :

**Quel « marché social »
pour une économie sociale
et solidaire transfrontalière ?**

DIMANCHE 6 OCTOBRE A 13H30
A L'IUT DE BAYONNE, PLACE PAUL BERT (SALLE 110)

Animée par

CARLOS REY
REAS Navarre / Espagne

&

PIERRE MENDIBOURE
Conseil de développement / Herrikoa

Cette table s'adresse à tous les acteurs de l'économie sociale et solidaire situés de part et d'autre des Pyrénées souhaitant mieux connaître l'organisation de cette économie tant côté français qu'espagnol.

Le « marché social »

Le « marché social » est un réseau de production, distribution, consommation de biens et services, qui fonctionne sur des critères éthiques, démocratiques, écologiques et solidaires. Sur chaque territoire, le marché social est animé par des entreprises, des entités de l'économie solidaire et sociale au bénéfice de consommateurs individuels et/ou collectifs. Chaque marché social territorial s'articule avec les autres marchés sociaux voisins pour renforcer son réseau national, puis européen.

Le contexte et ambitions

Depuis quelques années, un réel « marché social » se développe en Espagne, et notamment chez nos amis d'Euskadi, Navarre et Aragon

(cf. <http://Konsumoresponsable.coop/mercado-social>)

L'Aquitaine est une terre d'initiatives en la matière, et le Pays Basque nord en particulier.

Le Conseil de développement du Pays Basque compte parmi ses membres plusieurs acteurs de l'ESS (Union des Scop, Herrikoa...). Sa mission est de porter des réflexions stratégiques sur les enjeux économiques, sociaux, culturels et environnementaux du Pays Basque. A ce titre, il copilote avec le Conseil des élus le projet de territoire et sa traduction en contrat de projets avec l'Etat, la Région et le Département. Le développement durable et la coopération transfrontalière sont deux ambitions fortes de la démarche territoriale.

Sur la base de l'expérience du REAS Espagnol, une offre pourrait se construire dans notre région pour favoriser une consommation locale, respectueuse de l'humain et de la terre. Une offre à envisager peut-être aussi à l'échelle transfrontalière... ? La table ronde du 6 octobre peut offrir la possibilité de jeter les bases d'une nouvelle dynamique...

Déroulement de la table ronde

- tour de table, présentation des acteurs de l'ESS
- présentation du réseau REAS & RIPESS
- description du marché social « espagnol »
- identification des collaborations nord/sud envisageables...

Références

●Animateurs :

>Carlos Rey, Secretaría Técnica REAS Navarre + REAS Espagne, membre du réseau mondial
secretaria@reasnet.com

>Pierre Mendiboure, Trésorier du Conseil de développement du Pays Basque, président d'HERRIKOA, président de HERRIKOA, capital investissement solidaire en Pays Basque
pierre.mendiboure@gmail.com

●Organismes :

>REAS Navarre : http://www.economiasolidaria.org/redes/reas_navarra

>Réseau international : <http://www.ripess.org/>

>Conseil de développement du Pays Basque : www.lurraldea.net

>Herrikoa : <http://www.herrikoa.com>